

南相馬市立太田小学校学校だより

太田川

太田小学校は
150周年！
お祝いの年！

第6号
2023,12,22
文責
佐々木信晴

題字：第6学年 坪井 響希さん

たいへんのご無沙汰でした…。
2学期終業式。ここまでの太田小学校の様子をお伝えします。

学校だよりの発行も、随分とお久しぶりになってしまいました。申し訳ございません。8月22日（火）にはじまった第2学期も、終業式を迎えました。この間、太田小学校の子どもたちは大きく成長しました。

今回は、何枚かに分けて、その様子をお伝えしたいと思います。子どもたちの活躍，頑張りをぜひご覧ください。



【第2学期始業式】

新たな歴史を刻んだ。いにしえにふれた、宿泊学習。

9月14日（木）15日（金）には、会津若松市にて宿泊学習を行いました。今回の宿泊学習は、1日目、2日目とも、子どもたちが自分たちで計画し、自分たちで行動する活動でした。

1日目の見学場所は、『鶴ヶ城』と『飯盛山』。これも、子どもたちが決めました。それぞれの場所で、調査活動に取り組みました。その場所の歴史はもちろん、そこを訪れた観光客に「なぜ、こちらに来たのですか」「どちらから来られましたか」「会津の魅力は何だと思えますか」物怖じすることなくインタビューする姿。とても感心しました。



【『石垣おじさん』と】



【観光客にインタビュー】



【観光客にインタビュー】



【『飯盛山』に登る】

大事なことを忘れていました。会津若松到着前に昼食。喜多方ラーメン館にて。自分たちでラーメンを作る貴重な体験…。でも、綿アメが気になり…。



会津若松市での活動の大きな活力にするために考えた秘策でした。おかげさまで、午後の活動に到着後すぐに入れただけではなく、パワーもチャージされた様子でした。

ラーメン館出発の際には、社員の方々のお見送りを受け、ここでも会津の人々の心意気にふれることができました。

学んだことを表現する。プロに聴いてもらう。

宿泊場所は、『ホテルいずみや』さん。ホテルに到着するとすぐに、1日目に学んだことを、会津若松コンベンションビューローの方に聴いていただく場が設定されました。相手は、会津観光のプロ。さてさて、子どもたちのプレゼンは伝わるのでしょうか。プレゼン本番まで、30分間。この間に今日、学んだことを自分たちのことばでまとめなければなりません。なかなかハードなスケジュールでしたが、子どもたちは見事にやっけてのけました。

コンベンションビューローの蓮沼さんからは、たくさんのお褒めのことばをいただきました。子どもたちからは、「蓮沼さんの会津に対する愛情が感じられた」「蓮沼さんはすごい」等の声が聞かれました。子どもたちにとって、自信につながった時間となりました。



2日目は大冒険!自分たちの力で。

2日目は、自分たちが考えたテーマをもとに、自分たちで計画したコースをたどるフィールドワークでした。条件として ①会津の伝統に触れる。②会津の方々にできるだけ多くふれ、会津の魅力を聞き出す。③会津の伝統料理を必ず食べる。それぞれのチームで、たくさんのドラマが生まれました。



たくさんの方々に支えられて・・・。

今回の宿泊学習は、たくさんの方々に支えられて実現した学習です。みなさんお一人お一人が子どもたちの学びのために、本気で力を貸してくださいました。それを、体で感じ、自分たちのことばや表情で感謝の気持ちを述べる子どもたちを誇りに思いました。



今回の宿泊学習は、「子どもたちが学びたいことを自分で考え、計画し、実行する」宿泊学習でした。1日目は、鶴ヶ城、飯盛山、それぞれ自分が学びたい場所に行き、知りたいことを調査する活動。そして、ホテルに戻ってからは、学んだことを観光のプロに「プレゼン」し、情報交換をするというミッションも行いました。短時間でまとめ、聞いた人に伝わるように表現する姿は見事でした。

2日目は、自分たちで行きたい場所、食べたいもの、調べたいことを自分で計画し、訪ね歩きながら学ぶ学習でした。バスの時刻表と地図を見ながら、自分たちで計画を立て、昼食場所への予約も自分たち。実際に現地に行ってみると、計画の通りうまくいかないことも。朝、ホテルを出発して以来、それぞれの冒険を果たし、鶴ヶ城会館へもどって来た子どもたちの表情は、やりきった充実感に満ちあふれていました。そして、安心して涙ぐむ教師の姿が・・・。

太田小学校の歴史を塗り替えた今回の宿泊学習。きっと子どもたちの今後の生き方にいきることと確信しています。今回の活動にご理解をいただきました保護者の皆様にも心より感謝申し上げます。

